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ATA 186 1 

Aos dez dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, por videoconferência e 2 

hibrido na Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e Família - SAS, 3 

às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o Secretário de Conselho 4 

Alexandre Belino, as Intérpretes de Libras: Terezinha Aparecida da Silva e 5 

Patrícia Medeiros, cedidos pela Secretaria de Assistência Social de Joinville. 6 

Com a participação dos conselheiros titulares e suplentes: Fabiani Cabral 7 

Lima (SAS), Sabrina Mores (SAS),  Francini Mylena dos Santos (SAS), Márcia 8 

Mayza Leite Buss (SED), Ketryn Fabiana Cidade Beseke (SED), Jean Abílio 9 

Silva (SSP), Sabrina Vieira da Luz (SES), Claudio Luiz Andrade (SSP), Maria 10 

Aparecida Cravo Silveira (Fesporte) Juliana Paula Buratto dos Santos Pereira 11 

(FCEE), Giselle Cristina de Lima Pagani (Apar), Anselmo Alves (Apar), Paulo 12 

Sérgio Suldóvski (Ajidevi), Sandra Lúcia Amorim (Asgf), Franciane Renata 13 

Panassolo Lodi (FEAPAEs), Catia Purnhagen (Feamas),  Janice Aparecida 14 

Steidel Krasniak (AAD), Jairton Fabeni Domingos (Comped Navegantes). 15 

Ausências Justificadas: Sandro Martins de Souza (SAS), Jane Cristina 16 

Sombrio Gesser (SEA), André Luiz Justo (SIE), Anderson Luchese (Asgf), 17 

Mariane Vicente de Azevedo (APABB), Alvacir Paulo da Silva (Advir). 1- 18 

Abertura / apresentação dos presentes e levantamento do quórum regimental.  19 

O Presidente Paulo dá boas vindas a todos desejando uma boa reunião, 20 

começando em agradecimento as duas Intérpretes cedidas pela Prefeitura de 21 

Joinville. 2- Leitura e aprovação da pauta. O Presidente Paulo solicita que o 22 

Secretário Alexandre faça a leitura da pauta, e o Conselheiro Anselmo Alves 23 

(Apar) solicita fazer duas inclusões na pauta, na qual foi aprovada. Um ofício 24 

recebido com abaixo assinado sobre zerar a fila no SUS, na questão do 25 

autismo na especialidade de neuroterapia, e o outro oficio seria sobre as 26 

vagas de estacionamento nas clinicas para tratamento em Florianópolis. 3-  27 

Aprovação das justificativas dos Conselheiros ausentes. O Secretário 28 

Alexandre faz a leitura das justificativas, e todas foram aprovadas.  4- 29 

Aprovação da Ata 185.  O Presidente Paulo pergunta se todos receberam a 30 

Ata da reunião passada e a Ata foi aprovada por unanimidade. 5- Ad 31 

referendum: Viagem do Vice Presidente e Secretário do CONEDE na reunião 32 

do CONADE em Brasília,DF. O Presidente fala que os Conselhos estaduais, 33 

através do seu fórum pediram uma reunião com a Secretária Nacional da 34 

Pessoa com Deficiência e também com Antonio José que é o Coordenador da 35 

Secretaria Nacional, onde a Secretária convidou todos os Presidentes e Vice 36 

Presidentes para estarem em Brasília na reunião do CONADE – Conselho 37 

Nacional e também em reunião com ela. Como já havíamos passado da 38 

reunião do mês anterior e como prevê em nosso regimento interno, fizemos o 39 

ad referendum no grupo dos conselheiros do Conede a aprovação da ida do 40 

Vice Presidente Sr Jairton Fabeni e do Secretário do Conede, Sr Alexandre 41 
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Belino que participaria também como acompanhante nesta viagem, eu já 42 

estaria em Brasília pela FECAM e foi um gasto a menos para a SAS. Solicito 43 

se algum Conselheiro queira se manifestar. Não havendo manifestação está 44 

aprovado o Ad Referendum. 6- Resultado da reunião do CONADE em Brasília 45 

e com a Secretária Nacional da Pessoa com Deficiência.O Presidente Paulo 46 

solicita que o Conselheiro Vice Presidente Jairton Fabeni e o Secretário 47 

Alexandre, falem sobre este ponto de pauta. O Conselheiro Jairton Fabeni fala 48 

que, nossa ida a Brasilia, foi muito importante, nós representando nosso 49 

Estado de Santa Catarina, juntamente com outros 14 Estados e o Distrito 50 

Federal, no primeiro dia foi dada a Posse aos novos Conselheiros 51 

governamentais do CONADE, com a participação do Ministro dos Direitos 52 

Humanos, foi feito a eleição da Presidente do Conade, na qual a Anna Paula 53 

Feminella que é a Secretária nacional e foi eleita Presidente do Conselho 54 

Nacional. Foi anunciado também uma linha de credito pela Presidente da 55 

Caixa Econômica Federal, com juros subsidiados para Pessoas com 56 

Deficiência comprarem produtos de tecnologia assistiva, igual acontece no 57 

Banco do Brasil, no valor de 5 mil reais até 30 mil reais. Também tivemos uma 58 

reunião com a Secretária Nacional da Pessoa com Deficiência, com os 59 

Presidentes e Vice Presidentes de 14 Estados e o Distrito Federal, colocando 60 

todas as nossas dificuldades que tivemos nos últimos anos, na causa da 61 

Pessoa com Deficiência. Na reunião do Conade foi deliberado o cronograma 62 

para a V Conferência Nacional dos direitos da Pessoa com Deficiência, que 63 

será realizada no ano que vem e as Estaduais também no ano que vem, e as 64 

municipais a partir de julho deste ano. O Secretário Alexandre fala que iremos 65 

receber os documentos oficiais da V Conferência e iremos repassar a todos 66 

os conselheiros e também aos Conselhos municipais e demais Municípios 67 

para realizarem a etapa municipal que foi aprovada no Conade de julho a 68 

outubro de 2023, as estaduais em fevereiro a abril de 2024 e a nacional de 14 69 

a 17 de julho de 2024 em Brasília, com previsão de 1.200 participantes. Assim 70 

que tivermos o documento oficial do Conselho Nacional, iremos repassar para 71 

os municípios e conselhos municipais e também para que possamos colocar 72 

no orçamento do Estado e também iremos postar as informações no site da 73 

SAS. Na reunião do Conade também, foi pautado a avaliação biopsicossocial, 74 

na qual vai ter um grupo de trabalho no Ministério dos Direitos Humanos e 75 

Cidadania, para avaliar o que foi feito até agora e finalizar esse instrumento de 76 

muita importância para as Pessoas com Deficiência, que está previsto na Lei 77 

Brasileira de Inclusão. E um pedido que os Conselhos estaduais fizeram para 78 

a Secretária Nacional, é que volte a ter uma cadeira dos representantes dos 79 

Conselhos Estaduais e uma cadeira dos representantes dos Conselhos 80 

Municipais no Conselho Nacional. O Presidente Paulo agradece os relatos e 81 

fala que foi muito importante a participação de Santa Catarina no Conselho 82 
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Nacional e diz que foi pedido também que o Conade seja regido por uma Lei e 83 

não um decreto como está atualmente, pois um decreto é mais fácil ser 84 

revogado e por Lei, para alterá-la, precisa passar pelo congresso nacional. 85 

Solicito aos Conselheiros de colocar em votação de enviar ao Conade para 86 

que pautem o fundo nacional da Pessoa com Deficiência que volte essa 87 

discussão para a implantação deste fundo. Aprovado pela plenária. Sobre a 88 

Conferência o Conede vai apoiar os municípios para realizar as conferencias 89 

municipal e também hoje de manhã estive em reunião com a Presidente da 90 

FECAM e também irão nos apoiar nas conferencias, com participação, 91 

conhecimento, mobilizar os municípios, orientações, enfim, serão nossos 92 

parceiros. 7- Carteirinha do Ferry Boat - Navegantes. O Presidente Paulo 93 

passa a palavra ao Conselheiro Jairton Fabeni que pediu esse item de pauta. 94 

O Conselheiro Jairton Fabeni relata que a empresa que faz a travessia do 95 

Ferry Boat entre Itajaí e Navegantes, está pedindo aos usuários com 96 

Deficiência que façam uma carteirinha própria da empresa para obter a 97 

gratuidade na atravessia. Falo isso em nome do Conselho Municipal de 98 

Navegantes e também do Conselho Municipal de Itajaí. O Ferry Boat tem a 99 

concessão e utiliza esse transporte intermunicipal e o correto é exigir a 100 

carteirinha do passe livre estadual que é feito pela Fundação Catarinense de 101 

Educação Especial. Esta empresa não tem que inventar carteirinha nenhuma, 102 

ela tem que utilizar a carteirinha que é feita pela FCEE. Solicito que este 103 

Conselho mandasse um ofício para essa Empresa que eles exigem a 104 

carteirinha da FCEE das Pessoas com Deficiência e não fazer uma nova 105 

carteirinha, que essa Empresa não obrigue as pessoas a fazerem esse novo 106 

documento, agora, as pessoas que quiserem fazer, tudo bem, mas que não 107 

seja obrigatório foi aprovado enviar um ofício para a empresa de Ferry Boat. A 108 

Conselheira Janice sugere enviar um ofício para FCEE, sobre a 109 

regulamentação da lei sobre a atravessia do Ferry Boat, na qual foi aprovado. 110 

8- Site da Polícia Científica – falta de acessibilidade. O Conselheiro Jairton 111 

Fabeni, fala que trás essa demanda do município de Brusque, muitas pessoas 112 

com Deficiência, principalmente os cegos,  não estão conseguindo agendar no 113 

site da Polícia Científica para a confecção do RG, e acabam tendo essa 114 

dificuldade, muitos até estão pagando para outras pessoas fazerem esse 115 

agendamento no site, pois reclamam da falta de acessibilidade.solicito que 116 

esse Conselho encaminhe um oficio para a SSP para que arrumem o site para 117 

que todos consigam fazer os agendamentos e se puder também as pessoas 118 

poderem agendar pessoalmente na Polícia Cientifica, pois nem todos tem 119 

internet, nem todos tem smartphone ou computador, na qual foi aprovado. A 120 

Conselheira Sandra relata que o site de agendamento para fazer o RG, está 121 

esgotado há meses, aqui na Associação de Surdos, estamos tentando 122 

agendar para os nossos usuários e não estamos conseguindo. O que sugiro 123 
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que tenha um acesso somente para Pessoas com Deficiência, que as 124 

pessoas com deficiência não acessem a pagina comum e tenha um 125 

agendamento especifico nesses sites, para que tenha acessibilidade. O 126 

Conselheiro Jean da SSP sugere que também seja entrado em contato com a 127 

ouvidoria da SSP para fazer essas reclamações. O Presidente Paulo 128 

recomenda ao Conselheiro Jairton como pessoa física e demais pessoas que 129 

tentam fazer o agendamento a fazer o contato com a ouvidoria e o Conede 130 

envia o ofício para a Polícia Científica. 9- Ofício do Comde – São Francisco do 131 

Sul – ICMS aquisição de automóveis para PCD. O Presidente Paulo, solicita 132 

ao Secretário Alexandre que faça a leitura do Ofício. O Secretário Alexandre 133 

faz a leitura e na qual pede que o Conede solicite a SEF – Secretaria de 134 

Estado da Fazenda a ampliação dos valores para aquisição com desconto no 135 

ICMS para Pessoas com Deficiência na compra de automóveis zero km, 136 

adaptado e sobre a equipe mínima em municípios pequenos não conseguem 137 

ter essa equipe, que seja revisado na lei sobre esse artigo. O Conselheiro 138 

Jairton Fabeni relata que a questão de aumentar o valor do automóvel no 139 

desconto de ICMS depende do CONFAZ que é o Conselho Nacional de 140 

Secretários da Fazenda, e sobre a equipe médica, já enviamos vários ofícios 141 

e nem sequer recebemos respostas. O Presidente Paulo, sugere de enviar um 142 

oficio para o Presidente da ALESC e para o Secretário de Estado da Fazenda 143 

para solicitar a questão dos médicos para a aquisição dos automóveis com 144 

desconto no ICMS para Pessoas com Deficiência. Aprovado o 145 

encaminhamento. 10- Oficio zerar fila no SUS – autismo – neuroterapia. O 146 

Conselheiro Anselmo faz a leitura do oficio (abaixo assinado) que será 147 

encaminhado para o Conede, e relata que a fila está muito extensa e o 148 

diagnostico fica prejudicado nas crianças que possam ser identificado com 149 

Autismo. Essa demora prejudica muito a interação e intervenção através das 150 

terapias e atendimentos. A reclamação é que falta medico neuropediatra no 151 

SUS para fazer esse atendimento de diagnostico em Autismo. A Conselheira 152 

Sabrina da Luz fala que realmente existe uma fila na neuropediatria. A Saúde 153 

também faz diagnostico em algumas APAEs (DI e TEA) e Centros 154 

Especializados em Reabilitação. A Conselheira Franciane relata que seria 155 

interessante não só para Grande Florianópolis, mas para todas as regiões do 156 

Estado, pois temos muita procura nas APAEs que precisam fazer o 157 

diagnostico do TEA que depende do laudo médico, para que tenhamos o 158 

diagnostico. A Conselheira Cátia relata que a FEAMAs vem tentando ter o 159 

mesmo procedimento, desde o diagnostico ate sua intervenção, e hoje 160 

tivemos uma reunião com SED, SAS, SES e Feamas e Feapaes, dentro de 161 

uma padronização para que os procedimentos possam estar alinhados, ter 162 

uma diretriz de atendimento a Pessoa com Autismo no Estado. A Conselheira 163 

Juliana fala que a prevenção o quanto antes melhor, temos a fila de espera, 164 
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que aumenta cada vez mais, a avaliação e referente ao Terapeuta 165 

Ocupacional temos também dificuldades de ter esse Profissional, não estão 166 

se formando aqui no Estado, temos curso somente em Joinville e precisamos 167 

formar mais profissionais nessa área. O Conselheiro Anselmo sugere enviar 168 

oficio para a Secretaria de Estado da Saúde, Secretaria Municipal da Saúde 169 

de Florianópolis e ao MPSC para que tomem providencias com essas filas 170 

para o atendimento a neuropediatria para o diagnostico do Autismo. Foi 171 

aprovada a proposta. 11- Oficio falta de estrutura de falta de vagas de 172 

estacionamento para tratamento. O Conselheiro Anselmo faz a leitura do outro 173 

oficio em abaixo assinado no centro de Florianópolis por falta de 174 

estacionamento para Pessoa com Deficiência, fica mais ao âmbito da 175 

Prefeitura de Florianópolis. Pedem providencias para abrir mais vagas de 176 

estacionamento para PCD. O Presidente Paulo sugere de encaminhar oficio 177 

para a Coordenadoria PCD de Florianópolis com o pedido dessas vagas de 178 

estacionamento com a cópia do abaixo-assinado, na qual foi aprovado. 12- 179 

Deliberação das Comissões. O Presidente Paulo, solicita se foi realizada 180 

alguma reunião de comissão nesse período. O Secretário Alexandre relata 181 

que foi agendado para a Comissão dos Conselhos Municipais, na qual não 182 

houve quorum e será reagendado. A comissão de atos normativos foi 183 

instalada e o Conselheiro Anselmo foi eleito Coordenador e a Conselheira 184 

Sabrina Vieira como relatora. O Conselheiro Anselmo relata que fizemos a 185 

abertura dos trabalhos da Comissão de Políticas públicas, atos normativos e 186 

acessibilidade, verificamos a demanda das pautas da reunião, ficou agendada 187 

a próxima reunião dia 26 de abril, e nesse decorrer recebemos os documentos 188 

para analisarmos e definir os documentos que iremos começar os trabalhos. 189 

13- Assuntos Gerais:  O Presidente Paulo pede licença para sair da reunião e 190 

os trabalhos continuam com o Vice Presidente. O Conselheiro Jairton Fabeni 191 

relata que as AMAs, as Apaes e todas as Instituições da Pessoa com 192 

Deficiência em nosso Estado fazem um ótimo trabalho, só que acho muito 193 

complicado que foi criado agora a pouco tempo, uma frente parlamentar do 194 

Autismo na ALESC, porque não criar uma frente parlamentar para Pessoa 195 

com Deficiência, não devemos separar as deficiências e sim unir todas os 196 

segmentos da Pessoa com Deficiência. A Conselheira Catia fala que entende 197 

muito bem a colocação do Conselheiro, mas nossas Entidades das AMAs 198 

estamos grande diagnóstico dentro do Estado de Santa Catarina, eu sempre 199 

defendi todas as deficiências, não só o autismo, mas só para fazer um grande 200 

alerta, que essa frente parlamentar foi criada, devido ao grande número de 201 

diagnóstico de pessoas com autismo e que está crescendo a cada dia.14- 202 

Encerramento: O Vice Presidente Jairton Fabeni agradece aos participantes, e 203 

eu como representante dos Conselhos Municipais, todos tem meu contato e 204 

quiserem pautar assuntos na nossa ordinária podem me procurar. E assim 205 
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sendo dando por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a ata pelo 206 

Secretário de Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado aos 207 

Conselheiros por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e publicado no 208 

site da Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e Família: 209 

https://www.sas.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-210 

10/2023-2. Nossa reunião foi gravada e transmitida ao vivo no canal do youtbe 211 

do Conede: https://www.youtube.com/watch?v=K2Sgajsh3Hc. Florianópolis, 212 

10 de abril de 2023. 213 
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